



① 教務主任より

東京では桜が満開となりました。日本では、桜の季節は年度が切り替わる時で、別れと出会いの季節です。

2/28（金）に東京国際大学池袋キャンパスのホールをお借りし、卒業生クラスの学生によるスピーチ大会が行われました。校長先生にも見ていただいている中で、各クラスの代表者は200名以上を前にして堂々と発表し、その代表者を応援するクラスの団結力も見られました。在校生も60人ほど観覧に来ていたので、この熱気はきっと来年につながることでしょう。

2/27（木）に卒業試験を終え、3/13（木）に卒業式がありました。卒業式では、在学中に勉強を頑張った人、クラスの代表となって活躍した人、休まずに学校に通った人などの表彰や代表者のスピーチがあり、厳粛で感動的な式となりました。この日を境に、卒業生はそれぞれの道を歩んでいきます。一人ひとり、やりたいことの実現を目指して、着実に進んで行けるよう願います。

3/14（金）は在校生の3月テストでした。別日に会話テストも各クラスで行われ、一度は経験している会話テストですから、準備をしっかりとってきている学生が多く見られました。日頃の学習状況や各課のテストと共にこの3月テストの結果を踏まえて、4月からのクラスが決まります。4/8（火）からは、新たな目標をしっかりと立てて、計画的に学びを続けてください。新しいクラスメートとの出会いから、更なる成長があると信じています。

② 進路指導室より

去る3月13日（木）、2024年度生は、卒業式を終えて、それぞれの新たな進路に向けて無事巣立っていきました。新しい学期を迎えるにあたり、来年の卒業式まで残りあと約11ヵ月、その頃は既に進路が決まっていなくて困ります。「1年間じっくり」ではなく早めの計画、「スタートダッシュ」も大切です。

進路指導室では、下記2点、「進路ガイダンス」と「個人面談」を指導の柱とし、各クラスのクラス担任の先生とは緊密に連絡を取りながら1年、いや1年に満たない期間ですが指導してまいります。ご不明な点、ご心配な点、あるいは忌憚のないご意見等、いつでもお寄せください。

○進路ガイダンス

既に2026年3月に卒業する学生を対象として、1月に1回、2月に2回、合計3回の進路ガイダンスを実施しました。主題は「1年間の受験スケジュールについて」、「EJUやJLPT受験の勧め」、「EJUの基礎科目の選択の方法」です。進路指導室独自に集計したオリジナルの受験データを具体的に分析しながら説明しました。このガイダンスは、今後、時機に応じ、その時機にしなければならないことを、最も必要な時機の直前に説明していく予定でおります。

○個人面談

「進路ガイダンス」は全員を対象にしているため、概論的な話になってしまっていますが、毎日、希望者には個人面談で個々の状況に応じたアドバイスを行っております。進路指導室の基本的な方針として1つの学校だけを勧めることはせず、必ず複数の候補校を提供して、最終的に自分の判断で志望校を決めるように指導しております。例えば大学進学希望者の場合、同一の学部でも大学によって試験の科目や配点比重が異なりますので、ひとり一人に最適な学校は異なります。また、専門学校におきましては、同じ学問内容でもそれぞれが持つ学校の特徴、スクールカラーがあります。その説明を加えて指導しております。

各自が提供された情報をもとに自ら考え、自らが学校を訪問し、受験する学校を自らの責任で決めていくよう仕向けております。



最後に、今回の卒業生が残してくれた、後輩へのコメントを下記に付します。校内には卒業生 165 名全員のコメントを掲示し、1 年上の先輩たちがどのように日本語学校で過ごしてきたのかを誰もが知ることができます。今回の卒業生よりもさらに上を目指せるように指導してまいります。

- 学校の先生はとても親切です。事務室の先生も親切で、生活に関する問題があれば、大体は解決してもらいました。学校には進路指導室があるし、進学することを聞けます。学校の生活はとても楽しくて、いろいろな活動に参加できます。東京国際大学付属日本語学校で勉強できたことはよかったです。（台湾）
- 日本に来て何を勉強すればいいか、そして、ちゃんと勉強できるか。という心配はしなくてもいいと思います。学校のスケジュール通りについていけば問題はないと思います。毎日やったことが、だんだん日常で使えて自信ができて、もっとできるようになるから、心配しないで頑張ってください。（韓国）

3 ～～～1 月から 3 月 3 か月間のキャンパスライフ～～～

1 月『秋期新入生防災体験』

2024 年 7 月および 10 月に入学した学生が、1 月 10 日、14 日、15 日の 3 日間で 4 グループに分けて、池袋防災館の防災体験ツアーに参加しました。

「地震コーナー」での地震の揺れ体験、「消火コーナー」での消火体験、「煙コーナー」での煙中避難行動体験を通して、防災の大切さを学びました。

万一の災害に備え、災害時の対処方法を学生たちはとても楽しく体験・学習していた様子。日本で生活を始めたばかりの学生たちにとって、大変貴重な経験になりました。



クラブ活動

■ 華道クラブ ■

華道クラブでは 10 月から 2 月までの半年間全 8 回、毎回お花屋さんから届く季節のお花を様々な手法で生けるお稽古をしました。



■ 茶道クラブ ■

先輩メンバーの一昨年の 10 月生と昨年の 4 月生に新規加入の昨年の 10 月生と一緒に、お稽古をしてきた成果発表として 3 週に渡りお客様をお呼びし卒業お茶会を行いました。昨年の 10 月生はこの春からは先輩になります。





■書道クラブ■

書道クラブでは講師の宮地先生が毎回お手本を書いてくださり練習してきました。最終回は半切に大きく書きました。



■着物着付けクラブ■

自分で着物を着られるようになることを目標として、毎回畳み方や着物姿での立ち振る舞いなど様々なことも教わりました。所作を含めて美しい着物美人が誕生しました。



2月6日『2024年度第2回日本語試験優秀者奨学金授与(EJU)』

2月6日(木)、本校独自の奨学金『2024年度第2回日本語試験優秀者奨学金(EJU)』を下記3名の学生に授与しました。

- 1位：KO RYEOHOON さん(韓国)
- 2位：CHEN JUNQUAN GARRETT さん(シンガポール)
- 3位：GIM MINGYUL さん(韓国)

この奨学金は、日本留学試験(EJU)において優秀な成績を収めた学生を、本校での出席率などを含めて総合的に判断した上で上位3名を選出、1位3万円、2位2万円、3位1万円をそれぞれ授与するものです。皆さんおめでとうございます。引き続き日本語の勉強を頑張ってください。



2月9日『第49回日本大相撲トーナメント』

2月9日(日)に両国国技館で日本大相撲トーナメントを観戦しました。大相撲観戦も両国も初めてという学生ばかりで興味津々。独特な土俵空間と大きな力士による迫力ある取り組みに熱い眼差しを向け、すぐに相撲の虜になったようです。力士同士が相撲の基本姿勢である蹲踞(そんきょ)の体勢から立ち上がって、取組む瞬間の立ち合いはすごい迫力でした。大相撲の伝統を肌で感じ、日本文化の奥深さに触れ、十分に堪能した一日でした。





2月13日 2024年度 一般社団法人東京国際大学霞会奨学金授与式

2月13日（木）東京国際大学の同窓会である一般社団法人東京国際大学霞会の八子会長が来校され、東京国際大学霞会奨学金の授与式が行われました。この奨学金は人物、品行、成績、出席等が優秀で東京国際大学に進学する学生に、ひとり100,000円が霞会から支給されるものです。今年は以下4名の学生が受賞しました。

AYE SU MON さん（ミャンマー）、NYEIN SHWEYEE LIN さん（ミャンマー）
PHYO SU WAI さん（ミャンマー）、HNIN KAY THADAR さん（ミャンマー）
おめでとうございます。



2月27日『2024年度 第2回 日本語試験優秀者奨学金授与(JLPT)』

2月27日（木）、本校独自の奨学金『2024年度第2回日本語試験優秀者奨学金(JLPT)』を下記3名の学生に授与しました。1位：HUANG PO SYUAN さん（台湾）、2位：HUANG YUEH CHUN さん（台湾）、3位：JE YEONJU さん（韓国）この奨学金は、日本留学試験(JLPT)において優秀な成績を取った学生を、本校での出席率などを含めて総合的に判断した上で上位3名を選出、1位3万円、2位2万円、3位1万円をそれぞれ授与するものです。皆さんおめでとうございます。引き続き日本語の勉強を頑張ってください。



2月28日『2024年度 スピーチ大会&TIU キャンパス見学』

2月28日に東京国際大学池袋キャンパスでスピーチ大会を行いました。

冒頭の倉田理事長・総長の挨拶に続き、卒業生クラス代表の12名が日本留学に関するスピーチを披露しました。緊張感の漂う中、練習を重ねてきた各クラス代表者のスピーチはとて素晴らしい、クラスメイトの応援もあり、大変盛り上がりました。大勢の人前で、日本語でスピーチを行った経験は、学生達にとって大きな自信になったに違いありません。厳正なる審査の結果、以下の学生が最優秀賞、優秀賞、優良賞に選出され、また会場の投票により決定する特別賞の授与が行われました。

■スピーチ大会受賞者

最優秀賞：EANT PHONE WAI（ミャンマー）【経験からもらった夢】

優秀賞：ALDANA DESSY DANE GOMEZ（フィリピン）【そのままで充分】

優良賞：DEBBY RATNASARI（インドネシア）【私たちは立派な船乗り】

特別賞：WU TING HSUAN（台湾）【想像と違った日本生活】



昼食後、希望者約30名の学生がTIU池袋キャンパスの見学ツアーに参加しました。東京国際大学池袋キャンパスには、学習・交流・健康のすべてをサポートする充実した施設が揃っています。特に2階に設置される「Global Commons」と3階に設置される「Learning Commons」からなる学修と交流のスペースでは、日本人学生と留学生がともに英語、日本語、その他言語で交流を深め、グローバル環境に身を置くことができるなど、留学生が孤立しない環境が整えられています。





学校での様子は下記本校 facebook で紹介しています。是非ご覧ください。

東京国際大学附属日本語学校 facebook <https://www.facebook.com/tiujapanese>

週末・祝日などの休暇

◇学割を利用して国内旅行◇

週末や連休の祝日に学割を利用してクラスメイトとの旅行を楽しんだ人もいました。

楽しかった思い出の写真をシェアしてもらったので紹介します。

2月 越後湯沢 クラスメイト達とスノボ旅行

10の3クラス 台湾 イコさん提供写真



○学割証と交付手続きについて○

学割証を提示すると、利用区間の片道の営業キロが101キロ以上ある場合に、JRの運賃が2割引になりますので、日本国内の遠方に出かける場合は利用してください。

学割証は、学生(聴講生を除く)の申し出に対して、事務局で交付します。必要なときは、所定の用紙に記入して申請してください。なお、交付を受けた学割証の有効期間は発行日から3カ月以内となります。また、3カ月以内であっても卒業・退学すると使用できなくなりますので注意してください。少し遠出を計画する際は是非学割を活用してくださいね。発行に数日必要ですので事前に申し込みをしてください。詳しくは事務局まで。

3月 東京国立博物館 特別展『大覚寺』 Dクラス 台湾 ゆういさん提供写真

～国立美術館・国立博物館及び国立劇場「キャンパスメンバーズ」～

東京国際大学附属日本語学校は、国立美術館(関東ブロック)、

東京国立博物館及び国立劇場のキャンパスメンバーズに加入しています。

学生の皆さんは、学生証を提示することにより、常設展は無料、

特別展は割引などの特典が受けられます。何度でも観覧できますので、ぜひこの制度をご利用ください。



<http://www.jpschool.ac.jp/campusmembers>

● 4月～6の予定 ●

3/21～	春期休暇 (～4/7 まで)	6/5	EJU 校内模試 (基礎科目)
4/8	授業開始	6/15	第1回 EJU
	JASSO 学習奨励費募集	6/17	JLPT 校内模試
	進路面談	6/25	6月テスト
4/25	クラス再発表	6/26	社会見学 (能楽)
5/7～	準備教育・EJU 対策授業開始	6/30	クラス再発表
6/4	EJU 校内模試 (日本語)	5～6月	進路ガイダンス (複数回実施)